



Robo a Paris: primera “prueba de fuego” para la nueva seremi de Seguridad

REGIÓN. Diputados remarcan que caso es clave para gestión de Jenny Arriaza.

Daniel Esparza Salfate
ciudades@mercuriovalpo.cl

Para el día de hoy a las 11.00 horas, en el Juzgado de Garantía de Valparaíso, está fijada la audiencia de formalización de los 3 detenidos por el cinematográfico robo ocurrido en la tienda Paris de la Ciudad Puerto. Este caso, opinan parlamentarios, representara una “prueba de fuego” para la recién asumida seremi de Seguridad Pública, Jenny Arriaza, quien ya confirmó una querrela contra los responsables del hecho.

Este caso, para autoridades como el diputado Andrés Celis (Ex-RN), supone un primer gran desafío para la autoridad, afirmando que “sin duda este caso representa una primera prueba de fuego para la nueva seremi de Seguridad Pública”, ya que no es común “estar ante una situación tan grave apenas asumido el cargo, y habrá que ver si logra marcar una diferencia en cómo se enfrenta el crimen organizado en la región”. Añadió que la expectativa, tanto de ciudadanos como de autoridades, “está puesta en que esto no quede solo en declaraciones o querrelas, sino en un trabajo sostenido y con resultados concretos”.

“La región necesita autoridades con liderazgo, que se tomen en serio el combate a las bandas organizadas y que respalden el trabajo de las policías”, afirmó Celis, agregado que “hay que avanzar hacia una política de seguridad que realmente de garantías a la región”.

“CON CORAJE”

Por su parte, la diputada Chiara Barchiesi (P. Rep) fue crítica con la situación actual de la

“La región necesita autoridades con liderazgo, que se tomen en serio el combate a las bandas organizadas”.

Andrés Celis
Diputado

“Estaremos presentando una querrela contra los responsables por (...) todos los delitos que de esta causa se deriven”.

Jenny Arriaza
Seremi de Seguridad Pública

Ciudad Puerto, afirmando que la delincuencia “se desbordó hace rato en la región de Valparaíso, y lo que necesitamos más que un cambio de nombre en la Seremi de Seguridad, es un cambio de rumbo”, por lo que espera que la nueva seremi, Jenny Arriaza, “no venga a administrar la inercia del gobierno, sino que a asumir con coraje en una región golpeada por el crimen”.

“El asalto a la tienda Paris, con vehículos incendiados y ‘miguelitos’ lanzados en plena vía pública, demuestra una realidad brutal: los delincuentes ya no tienen miedo a delinquir. Saben que la respuesta del Estado es tardía, débil o inexistente” declaró Barchiesi.

Asimismo, coincidió con que la formalización de hoy es “una primera prueba para la seremi, que está llamada a mostrar capacidad para articular respuestas, planes de prevención y evitar nuevas situaciones similares, porque lo importante no es reaccionar des-



HASTA AHORA SON SOLO TRES LOS DETENIDOS POR EL ROBO A LA TIENDA PARIS, OCURRIDO DURANTE LA NOCHE DEL JUEVES RECIENTE PASADO.

Atribuciones de la seremi y la delegación

Uno de los problemas que podría surgir ante la creación de la figura de la seremi de seguridad pública es cómo se diferenciarán sus atribuciones respecto al trabajo que vienen realizando los Delegados Presidenciales Regionales (DPR). Por ejemplo, estos últimos presiden los Consejos Regionales de Seguridad Pública y Prevención del Delito, y la seremi ejercerá como secretaria ejecutiva de la instancia. Esto, agregado a la dependencia directa de las Fuerzas de Orden a la Seremi, constituye, según el OCRIT de UNAB, un gran desafío.

en el cargo, declarando que “necesitaremos de altas competencias, resultados, planes, plazos, medidas concretas y la seremi tiene poco tiempo. Estamos a disposición”.

QUERRELLA

La nueva seremi ya tomó una de las primeras medidas frente al caso, confirmando una querrela “contra los responsables por delito de robo con violencia, porte ilegal de armas y municiones, y de todos los otros delitos que de esta causa se deriven”, esperando que la inves-

tigación “se desarrolle con la mayor eficacia para desarticular esta banda criminal”.

Además de esto, Arriaza confirmó que durante esta semana se reunirá con “distintas asociaciones gremiales para trabajar de manera coordinada y colaborativa en un conjunto de estrategias que contribuyan a devolver la seguridad a nuestras ciudades”.

DELINCUENCIA

La situación de la región respecto a la delincuencia se ve reflejada, por ejemplo, en el últi-

mo informe del Observatorio del Crimen Organizado y Terrorismo de la UNAB, el cual mostró un aumento de delitos en Valparaíso como secuestros, homicidios y porte de arma de fuego en la última década.

Ante esto, en el propio informe se hace diversas propuestas para abordar esta problemática. Entre ellas, el estudio afirma la necesidad de una coordinación entre el delegado presidencial y los seremis de Seguridad Pública.

Lo anterior, según explica el informe, está relacionado a que, con la creación de los Secretarías Regionales Ministeriales de Seguridad Pública, se modificaron sustantivamente las atribuciones de los Delegados Regionales Presidenciales con relación a la seguridad pública interior en la región, lo que podría producir una falta de orden en cuanto a las atribuciones de cada autoridad, siendo necesaria la coordinación. <3